
 

 

 

 

 

 

 

令和３年第１回（２月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

代表質問 

 

1 

発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 日本 

共産党 

瀬戸内 

市議団 

島津幸枝 

一 問 一

答 

1. 新型コロナウイルス感染

症対策について 

(1) ＰＣＲ検査の公費助成をすべきでは 

(2) 新型コロナウイルス感染症対策関連の地方創生臨時交付金

を活用し、水道料金の引き下げをすべきでは 

 

市長 

2. 安全・安心のインフラ整

備について 

(1) 生活道路や用排水路に関する要望箇所への対応の進捗はど

うなっているのか。また、管理者として状況把握はできて

いるのか 

(2) 市営住宅について、老朽化した既存住宅の再整備はもとよ

り、増設計画も必要ではないのか 

(3) 避難所でもある体育館へのエアコン設置とテントなどの整

備、確保をすべきでは 

 

市長 

産業建設部長 

3. 子育て応援と多様性のま

ちづくりについて 

(1) 子育て応援都市宣言をしてはどうか 

(2) 子どもの貧困問題をどう捉えているのか 

(3) １学級を小学校は 30人、中学校は 35人としてはどうか 

(4) 補聴器助成制度の創設にあわせ、言語聴覚士による聞こえ

相談を実施してはどうか 

(5) ジェンダー平等のまちづくりを目指し、まずは市役所内か

ら積極的に取り組んでは 

市長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

１ 日本 

共産党 

瀬戸内 

市議団 

島津幸枝 

一 問 一

答 

4. 大型建設投資等の箱物行

政からの脱却について 

(1) 大型公共事業費が大幅に増額している要因は 市長 

２ 改革 

廣田 均 

一 問 一

答 

1. 令和３年度当初予算に

ついて 

(1) 令和３年度瀬戸内市当初予算で、一般会計 208億９千万円

余、特別会計及び事業会計 170億余円と示されたが、市債

残高は年々増加を続け、約 400億円を突破している。予算

編成においては、財政運営適正化計画をもとに一般財源を

一定額減額して各部署へ配分したとの説明があったが、各

部署においては予算編成にあたってどのような検討がなさ

れたのか。また、来年度の主要な施策は 

市長 

副市長 

教育長 

病院事業管理

者 

総務部長 

財務部長 

総合政策部長 

市民部長 

環境部長 

福祉部長 

こども・健康

部長 

産業建設部長 

文化観光部長 

消防長 

上下水道部長 

病院事業部長 

教育次長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

   
2. 市長の政治姿勢につい

て 

(1) 依然とした厳しい財政状況が続く中で、令和３年度の当初

予算が示されたが、市長として行政運営をどのように考え

ているのか 

(2) ３期目の任期を終えようとしているが、その総括をどのよ

うに考えているか。また、続投はあるのか 

 

 

市長 

3. 新型コロナウイルス感

染症対策に伴うワクチ

ン接種について 

(1) 全国で新型コロナウイルス感染症のワクチン接種が開始さ

れたが、本市の今後の予定は 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 

 

 

4. 有害鳥獣等対策について (1) 令和３年度の当初予算で有害鳥獣等捕獲補助事業として

4,200万円余の予算を組んでいるが、どのように取り組むの

か 

(2) 人的、物的被害が懸念されるが、現在までの被害状況は。

また、どのような対策をするのか 

 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 

5. 防災対策について (1) 令和３年度当初予算の説明資料において、新たな防災情報

伝達システムの施工、総合運転試験を行うとしているが、

どのようにするのか 

(2) 土砂災害危険箇所の把握とその対策は 

(3) 市内の低地帯浸水地帯は広域、多地区に及ぶが、今後の浸

水防止対策は 

 

 

市長 

副市長 

総務部長 

産業建設部長 

上下水道部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

２ 改革 

廣田 均 

一 問 一

答 

6. 道路整備について 
(1) 県道、市道全般において、重量車両による道路の陥没、ひ

び割れ等の改良や消防車等の緊急出動に支障を及ぼす狭隘

な道路の整備が急がれるが、その対策は 

市長 

副市長 

産業建設部長 

消防長 

 

7. 認定こども園について 
(1) 少子化が進む中で、こども園の必要性が高くなっている。

現在、市内には２か所のこども園があるが、今後の方針は 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 

 

３ 鼎の会 

角口隼一 

一 問 一

答 

1. 学校の再編について (1) 学校施設長寿命化計画が延伸されたが、この延伸期間中に

学校の再編についての議論を進めるべきでは 

市長 

副市長 

教育長 

 

2. 幼稚園教諭、保育士の処

遇について 

(1) 給与等の処遇を改善すべきでは 市長 

教育長 

 

3. 新設のこども園について (1) 土地貸付料等の計画に際し、事業者に負担を強いることに

ならない事業計画が望まれるが考えは 

市長 

こども・健康

部長 

 

4. 少子化対策について (1) こども医療費給付事業の継続性の担保は 

(2) こども医療費給付事業以外の施策も検討がなされたか。ま

たその結果は 

市長 

財務部長 

産業建設部長 

 

5. ごみの減量化について (1) ごみ処理手数料の適正化に着手すべき時期では 市長 

環境部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

   
6. 橋梁について (1) 使用されていない橋梁や、客観的に橋梁の数が多いのでは

ないかと疑念を持つ場所もある。将来的な橋梁数の適正化

を図るため、調査を行う時期では 

 

市長 

産業建設部長 

４ 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

一 問 一

答 

1. 新型コロナウイルス感染

症について 

(1) ワクチン接種をどのように進めていくのか 

(2) ウィズコロナの状況が１年以上継続しているが、今後の施

策及び対策は 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 

 

2. 地域経済の活性化を図る

ための施策について 

(1) 市長の行政報告において、「地域経済の活性化を図るため、

新たに、市内の中小企業者の再投資をサポートし、民有地

を活用した企業誘致を促進する補助制度を創設します」と

の報告があったが、具体的にはどのような施策か 

 

市長 

3. 第３次瀬戸内市総合計画

について 

(1) 令和２年２月議会の市長の行政報告において、第３次瀬戸

内市総合計画を策定するとのことであったが、進捗状況は 

市長 

副市長 

総合政策部長 

4. 第２期瀬戸内市太陽のま

ち創生総合戦略について 

(1) 「第２期瀬戸内市太陽のまち創生総合戦略では、関係人口

の創出・拡大、子どもの居場所づくり、地方創生ＳＤＧｓ

による持続可能なまちづくりなどに、市民、産業界、学校

等関係機関と連携し、取り組みます」と令和２年２月議会

の市長の行政報告があったが、どのような取組が行われた

のか 

 

市長 

総合政策部長 

こども・健康

部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

４ 瀬戸内 

市民の会 

小野田光 

一 問 一

答 

5. 道の駅について (1) 令和３年度の当初予算で黒井山の洋式トイレの整備にかか

る設計監理及び工事予算が計上されているが、当然将来構

想、全体計画が出来上がった上での予算計上か 

 

市長 

文化観光部長 

6. ＪＲ駅前整備事業につい

て 

(1) ＪＲ駅前整備事業については、いつも「合併特例債使用期

限までには」との答弁である。だがまた今回も設計の見直

しを行うとの報告が市長の行政報告によりあったが、現状

と進捗状況は 

 

市長 

産業建設部長 

7. 庁舎再編計画について (1) 本庁西庁舎改修工事実施設計の関連予算が計上された議案

が上がっている。昨年 11 月議会において、市は地元や議会

にしっかり説明をし、合意形成を得た上で事業を進めてい

くものと認識しているが、約束を反故にするのか 

 

市長 

8. 財政について (1) 令和３年度の一般会計の予算総額は過去最大の 208億 9,855

万８千円となっている。一方で財政不足に対応するため、

令和３年度も財政調整基金を６億円繰入れているが、今後

の展望は 

 

市長 

５ 創流 

クラブ 

日下俊子 

一 問 一

答 

1. 組織の見直しについて (1) 今回の組織の見直しの目的は 

(2) 職員定数の見直しの理由は 

(3) 民間人材活用の詳細と目的は 

市長 

副市長 

教育長 

総務部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

   
2. 子育て支援について (1) すくすくチャイルドサポート事業導入の経緯と継続財源の

見込みは 

(2) 市全体としての幼稚園、保育園の全体計画が必要では 

(3) 公園等実態調査の成果は 

(4) 地域児童遊園地遊具整備事業補助金の見直しが必要ではな

いか 

 

市長 

副市長 

教育長 

こども・健康

部長 

3. 危機管理について (1) 新たな防災情報伝達システム整備の進捗状況は 

(2) 防災情報伝達システムの戸別受信機を熱望する声を聞く

が、対応予定は 

(3) 防犯カメラ設置に係る補助金の検討状況は 

 

市長 

副市長 

総務部長 

4. 新型コロナウイルス感染

症対策について 

(1) 市として、新型コロナウイルス感染症に対する市民の心配

や不安を受け止める対策が必要では 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 

 

 

5. 鳥獣被害対策について (1) 国の鳥獣被害防止総合対策交付金を活用しては 

(2) 捕獲した鳥獣を適正に処理するルートの確立が必要では 

市長 

副市長 

環境部長 

産業建設部長 
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発言

順序 

会  派 

氏  名 

質問方

法 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

６ 公明党 

瀬戸内 

市議団 

河本裕志 

一 問 一

答 

1. 政策実現に向けた取り

組みについて 

(1) 厳しい行政運営が続く中、どのように政策実現をしていく

のか考えを問う 

①人口減少、少子高齢化対策をどうするのか 

②デジタル化を推進するためには組織改革だけでよいのか 

③一人も取り残さずワクチン接種をするためにはどのような

課題があるのか 

④頻繁に地震が発生しているが、コロナ禍における災害時の

市業務継続計画や災害対応はどうするのか 

⑤業務量が増え、職員への負担が大きいが、負担軽減策は 

市長 

副市長 

教育長 

病院事業管理

者 

総務部長 

財務部長 

福祉部長 

こども・健康

部長 

病院事業部長 

 

2. 教育行政について (1) 国においては、１人１台端末は令和の学びの「スタンダー

ド」として多様な子どもたちを誰一人取り残すことなく、

子どもたち一人一人に公正に個別最適化され、資質・能力

を一層確実に育成できる教育ＩＣＴ環境の実現を目指して

いる。このことについて考えを問う 

 

①ＧＩＧＡスクール構想の進捗状況と学校設備の平準化の進

み具合は。また、今後の課題は 

②コロナ禍で学校ごとの対応は。また、どう指導していくの

か 

③教職員の負担をどのように軽減するのか 

 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 
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個人質問 
発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

７ 18番 

室﨑陸海 

1. 歴史文化資源を活用したまち

づくりについて 

(1) 本市には、全国に誇れる言い伝え等の歴史や史跡があるが、市

民に知られていないものが多い。古くは、縄文時代からの全

国、瀬戸内海地方での牛窓、邑久、長船地域の位置づけがどう

だったのか、もっと詳しい内容を市民に周知し、これを市民の

誇りにすることで、郷土愛を育むきっかけにしてはどうか 

(2) 前島への交通手段としてはフェリーがあるが、史跡の多い黒島

や黄島への交通手段はない。民間の船舶を活用して、前島、黒

島、黄島、また、岡山市の犬島も含めた観光ルートをつくって

売り出してはどうか 

(3) 昨年３月に策定した瀬戸内市歴史文化資源活用等まちづくり将

来ビジョンをどのように活かしていくのか。また、現在策定中

の文化財保存活用地域計画との関連は 

(4) 昨年２月の議会において、古墳の活用整備の計画をしっかりと

定め、文化財保存活用地域計画の中でもさまざまな事業を盛り

込んでいきたいとの答弁があったが、具体的にどのような事業

を考えているのか 

(5) 里山の整備により、新たな古墳や文化財を発掘するべきではな

いのか 

市長 

副市長 

教育長 

産業建設部長 

文化観光部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

８ ６番 

厚東晃央 

1. 学校給食について (1) 牛窓学校給食調理場の廃止計画の撤回をすべきでは 

(2) 学校給食費等の口座引き落としの検討状況は 

(3) 子育て支援策として学校給食費の無償化の実施の検討状況は 

市長 

教育長 

教育次長 

 

2. 個人情報の取り扱いについて (1) 自衛官募集対象者情報の提供状況は 市長 

教育長 

総務部長 

市民部長 

 

3. 公共交通の改善について (1) 市営バスは同じ車体のバスが運行しているため行き先が分かり

づらい。改善をすべきでは 

(2) 市営バスの停留所以外でも乗降ができるよう改善をすべきでは 

(3) 高齢者など交通弱者の投票所への交通手段を確保すべきでは 

市長 

副市長 

総合政策部長 

選挙管理委員

会事務局長 

 

９ ３番 

高間直美 

1. 重度障害児の通学支援につい

て 

(1) 市独自の通学支援をしてはどうか 市長 

教育長 

福祉部長 

教育次長 

 

2. 命の授業について (1) コロナ禍で閉塞感の広がる子どもたちに心身の負担を和らげ、

ストレス等を解放させるような授業をしてはどうか 

市長 

教育長 

教育次長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

  
3. 犬や猫などの保護活動につい

て 

(1) 市としてペットを飼うためのルールをつくってはどうか 

(2) 保護活動をするための活動費にふるさと納税を活用してはどう

か 

市長 

総合政策部長 

環境部長 

 

4. 瀬戸内市 e街ギフトについて (1) ２月末で終了するプレミアム e街ギフトの実績は 

(2) 市内経済の活性化のため、利用店舗の拡大等、市民が日常生活

で使いやすくなる仕組みにしてはどうか 

市長 

総合政策部長 

文化観光部長 

 

10 １番 

岡國太郎 

1. 市マスコットキャラクターの

セットちゃんについて 
(1) シティプロモーション並びにシビックプライド醸成のツールと

してのセットちゃんの位置づけと目指すべき効果は 

(2) 着ぐるみのセットちゃんの露出度、特に市民に対するアピール

が少ない現状をどう捉えているのか 

(3) イベント等でのセットちゃんの振る舞いが稚拙であり愛想が足

りない等の市民の評価も踏まえ、ＰＤＣＡサイクルで再検討

し、より良い成果を出すための対策を講じるべきでは 

 

市長 

副市長 

2. 瀬戸内市「ゼロカーボン宣

言」について 
(1) 先般発布された宣言を実のあるものにするための具体的方策、

すなわち戦略は 

(2) 宣言に示されている、自然エネルギーを活用した循環社会の形

成の具体策として、太陽熱エネルギーの活用を視野に入れ、太

陽熱温水器普及を図るべきでは 

 

 

市長 

副市長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

10 １番 

岡國太郎 

3. ポイ捨てのないまちづくりの

推進について 

(1) ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）の視点からも現行の環境美化

条例を見直しては。また、環境教育を推進すべきでは 
市長 

副市長 

教育長 

 

4. 前島への光ファイバー網の設

置工事について 

(1) 来年３月までに完了予定である前島の光ファイバー網設置工事

の進捗状況は。また、完了はいつ頃になるのか 

 

市長 

11 11番 

原野健一 

1. 固定資産税の減免措置につい

て 

(1) 歴史的建造物等に対して、幅広く保存するという観点から、固

定資産税の減免措置はとれないものか 

市長 

副市長 

市民部長 

文化観光部長 

 

2. 県道と市道について (1) 道路幅だけをみれば、路線によっては県道と市道が逆転してい

る箇所がある。県道への格上げや、市道への移管について、県

と市が協議する場はないのか 

市長 

副市長 

産業建設部長 

 

3. 前島フェリーについて (1) 今後の具体的な支援策は 市長 

副市長 

総合政策部長 

産業建設部長 

 

12 ８番 

竹原 幹 

1. 庁舎再編計画について (1) ＪＡの土地購入について、必要性、交渉経過、今後の計画は 

(2) 将来の本庁舎整備をどのように考えているのか 

市長 

副市長 

財務部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

  
2. ＪＲ駅前整備について (1) 邑久駅前の商工会の土地購入について、必要性、交渉経過、今

後の計画は 

(2) 長船駅前整備について、短期計画のトイレ、駐輪場等の完成時

期は。また、中長期計画への取り組みは 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 

13 15番 

小谷和志 

1. 新型コロナウイルスワクチン

について 

(1) ワクチン接種のスケジュールは 

(2) かかりつけ医でのワクチン接種を可能にすべきでは 

(3) 市民への周知徹底の方法は 

市長 

副市長 

こども・健康

部長 

 

2. スポーツ施設について (1) 邑久スポーツ公園の野球場のトイレ設置の詳細は 

(2) 長船スポーツ公園のトイレ改修の検討状況は 

(3) スポーツ公園の利用を促進する改善策等の検討状況は 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 

 

3. 防災について (1) 新しい防災情報伝達システムの整備の詳細は 

(2) 豪雨災害時に危険のあるため池や河川の改修状況は 

市長 

副市長 

総務部長 

産業建設部長 

 

 

14 ９番 

平原順二 

1. 邑上橋付近の交通渋滞の解消

策について 

(1) 邑上橋から南方面に橋の新設を要望しては 

(2) 邑上橋東交差点改良の進捗状況は 

(3) 邑上橋から南方面の堤防道路拡幅の進捗状況は 

市長 

副市長 

産業建設部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

14 ９番 

平原順二 

2. 高齢者の介護予防について (1) はつらつ教室に子どもも一緒に参加させてはどうか 

(2) いきいき長寿課と社会福祉協議会が協働で高齢者向けの事業を

実施してはどうか 

 

市長 

福祉部長 

15 ５番 

布野浩子 

1. 地域の活性化について (1) 新たな地域自治組織制度を 2021 年度以降なるべく早い時期での

実施を目指すということだったが、現状と今後の予定は 

(2) 地域活性化には若者の力が必要と考えるが、活躍の場の提供や

リーダー養成講座等、若者の教育に力を入れてはどうか 

市長 

副市長 

教育長 

総合政策部長 

 

2. 子どもの学ぶ環境への支援に

ついて 

(1) 市と連携協定を締結している大学や公民館事業等と連携して、

放課後の児童、生徒を支援する仕組みをつくるべきではないか 

(2) 課外活動の支援やスポーツ振興に太陽のまち基金を活用しては

どうか 

市長 

副市長 

教育長 

総合政策部長 

産業建設部長 

教育次長 

 

3. 公共交通について (1) 市民の足を確保するために、デマンドタクシーの導入を検討し

てはどうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

 

16 13番 

石原芳高 

1. 防犯カメラの設置状況につい

て 

(1) 公の施設の防犯カメラの設置状況は 

(2) 増設する考えはあるか 

市長 

総務部長 

文化観光部長 

 



 

15 

発言

順序 
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答弁を 
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2. 市民病院の看護師採用状況に

ついて 

(1) 全国的に看護師不足が叫ばれているが市の現状は 

(2) 看護師不足を解消するため、新卒の看護師の採用を増やす必要

があるのでは 

市長 

病院事業管理

者 

病院事業部長 

 

3. 市長の政治姿勢について (1) コロナ禍によって、今までの常識や慣習が通用しなくなってき

ている。地域活動やコミュニティの形成にも大きな影響が出て

いるが、アフターコロナを見据えての行政施策をどのように考

えているのか 

(2) 任期も残りわずかであるが、４年間の総括は 

 

市長 

 

 

 


